

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª -Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.ª plana, 10 en la 3.ª y 25 en la primera = Comunicados, desde 1 a 25 pesetas línea, á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les dará la rebaja de un 25 p8 de los precios de el anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará: En Alcoy un mes 1'50 peseta. En la Península, trimestre. 5'25 " En Ultramar, id. 8 " En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

Año X

REDACCION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Domingo 18 de Diciembre de 1887.

ADMINISTRACION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,971

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL SERPIS

TARJETAS COMERCIALES

AL PRECIO DE LAS DE VISITA

Se imprimen por el infimo precio de 20 reales 200 tarjetas de comercio, gran tamaño, como el del presente anuncio, y de buena cartulina Bristol de á 60 kilos.

44, SAN MATEO, 44.

AVISO INTERESANTE

FIJARSE BIEN

TIENDA DE CAMILO PEÑA, S. LORENZO 2

Se ha recibido una grande partida del verdadero queso de flandes, el que se ha puesto en venta á cinco reales el medio kilo en bota entera; y á seis reales queso gruyer.

ALCOY, 18 DE DICIEMBRE DE 1887.

El Eucaliptus.

El Eucaliptus fué descubierto el 12 de Mayo de 1792 por Mr. Labillardiere en su viaje á Australia.

Pertenece á la familia de las mirtáceas y se conocen más de 200 especies, pudiéndose decir que no hay terreno, por húmedo, seco, montañoso, bueno ó malo, en el que no pueda desarrollarse alguna de las especies de aquella hermosa planta, dando en todos sitios útiles y numerosos productos. Hay eucaliptus buenos para construcciones náviles, gracias á su gran resistencia á los cambios de temperatura y humedad; los hay que pueden emplearse ventajosamente como combustible y otros útiles, para postes de telégrafos, traviesas de ferrocarril, construcciones domésticas; tonelería, cajas de embalaje, delicados trabajos de ebanistería, etc.

No solo es la madera lo que vale en este árbol, sino también las hojas, corteza, yemas, etc., tienen aplicaciones variadísimas y de mucho porvenir.

En fin, los usos de este árbol son innumerables á consecuencia de la variedad y riqueza de los productos que nos proporciona, y es lástima que nuestra Ribera valenciana no comprenda la utilidad de su cultivo y se planten grandes cantidades en los sitios en donde no es posible otra producción, y por qué no decirlo, en muchos sitios hoy empleados en el poco productivo y no más sano cultivo del arroz. Este sería un medio de impedir la entrada considerable que se hace de maderas extranjeras, y de las cuales Valencia es una de las provincias que más compran.

Pero pasemos ahora á la cuestion económica para ver lo que unos datos entresacados del "Guide du planteur de Eucaliptus," nos muestran.

Los cálculos que siguen están hechos para una hectárea de terreno.

Table with 2 columns: Description of expenses and their cost in Pesetas. Total: 1155.

La zorra, arrojada violentamente de su guarida, desembocó de un soto que cerraba el lado derecho del valle; su cola, que arrastraba por el suelo, su pelo sucio, su penoso andar, todo anunciaba que iba á rendirse presto; y el carnívoro cuervo, inclinado sobre su cabeza, parecía que la miraba ya como su presa. La pobre reynard (epíteto inglés de la zorra) atravesó el río que divide el vallecito, y andaba arrastrando por la larga arroyada que habia al otro lado de sus agrestes márgenes, cuando salió la jauría fuera del soto con el azudador y tres ó cuatro caballeros. Los perros se precipitaron sobre sus huellas, y los cazadores los siguieron á galope tendido á pesar de la desigualdad del terreno: eran estos jóvenes altos y robustos, bien montados, y vestían todos chupas verdes, calzones de piel y gorros amarillos, uniforme de una asociacion de cacería formada bajo los auspicios de Sir Hildebrando Osbaldiston. Sin duda son mis primos, dije para mí, cuando pasaron por delante, ¡qué recibimiento debo esperar de estos dignos sucesores de Nemrod! Poco probable es que yo, que no he cazado en mi vida, me considere feliz en la familia de mi tío! Una nueva aparición interrumpió estas reflexiones.

Era una joven, cuya figura llena de gracia y de espresion, se veia animada con el ardor de la caza: montaba soberbio corcel, negro como el azabache, y salpicado por la espuma que sal-

Productos.

Table with 2 columns: Product description and price. Total: 10250.

Es decir, que con un capital de 1,155 pesetas hemos obtenido en 10 años 10,250 pesetas, lo cual representa un interés enorme al año, y vean ahora nuestros agricultores qué cultivo dan estos rendimientos. Uno de los métodos más empleados en Argelia para la propagacion del eucaliptus es el siguiente:

Se escogen con cuidado los cimientos, examinando sobre todo su pureza y poder germinativo, para lo cual se remite una muestra á la estacion de germinación (cosa no conocida en España), en la cual dan el valor germinativo. Estas estaciones son establecimientos dependientes del Estado, y en los cuales todo agricultor tiene derecho al examen de los granos que quiere comprar ó que ya compró.

Estos análisis germinativos se hacen por personas especializadas en ello, sin que tengan derecho á remuneración ninguna de la parte del labrador. Estando seguro de las semillas, éstas se siembran en tierra de berzón, en macetas ó en cajas; una temperatura de 20 á 25° es muy conveniente. Las plantas nacen al cabo de diez ó doce días, y cuando éstas están ya un poco fuertes, se trasplantan, envolviendo las raíces con arena fina ó con tierra pasada por tamiz. Las raíces se desarrollan rápidamente, por eso es conveniente tomar mucho cuidado cuando se hacen los hoyos de trasplante, sobre todo en lo que atañe á profundidad.

La época de la siembra es el otoño ó la primavera, siendo más conveniente el sembrar en ésta última estacion. En los terrenos secos se puede sembrar y dejar las plantas en el suelo mismo sin necesidad de trasplantes, pero en los terrenos frescos el primer método es el mejor. Los árboles trasplantados no necesitan más que unas ligeras labores en los primeros años.

He aquí algunas cifras demostrando el rápido crecimiento de los eucaliptus en Argelia cuyo clima es bastante parecido al nuestro. Eucaliptus Globulus creció en doce años 20 metros teniendo dos metros de circunferencia á un metro del suelo. Eucaliptus Gigantea en diez años 14 metros, teniendo uno de circunferencia

del bocado: llevaba un vestido poco común entonces, semejante al del otro sexo, y que han llamado después trage de equitacion ó de amazona. Esta moda, que se habia introducido durante mi residencia en Francia, era enteramente nueva para mí: sus largos cabellos negros flotaban á merced del viento, habiéndose roto, en el calor de la caza, el lazo que los tenia sujetos. El terreno escarpado y desigual, por medio del cual dirigia su caballo con una destreza y serenidad admirables, la detuvo en su carrera, y tuve tiempo para contemplar sus brillantes y animadas facciones, á las que presataba nuevo embeleso: la singularidad de su trage. Al pasar por delante de mí, su caballo dió un salto irregular en el momento en que, habiendo llegado á terreno más llano, le apretaba las espuelas á fin de reunirse á la cacería: me aproveché yo de esta ocasion para acercarme á ella, so color de socorrerla, aunque habia visto muy bien que no corría el menor peligro. La bella amazona no manifestó ni aun el más lijero susto, dióme gracias con una sonrisa, y yo me sentí animado á igualar el paso de mi caballo al del suyo, y á permanecer á su lado. Los triunfantes gritos de los cazadores y el ruidoso sonido de la bocina nos anunciaron que no teníamos ya que darnos prisa, pues se habia acabado la caza. Uno de los jóvenes que habia visto ya, se acercó á nosotros, lagitando en el aire la cola de la zorra con muestra de

cia, Eucaliptus Pendulosa, en ocho años 12 metros y uno de circunferencia. Cerca de Fontaine-Bleu (Argelia), existia en el año 1876 un Eucaliptus Globulus colosal, pues apenas contaba doce años de vegetacion y sus dimensiones eran ya considerables; contaba cerca del suelo tres metros 50 centímetros de circunferencia, midiendo desde la base hasta lo alto de las ramas, de 25 á 30 metros. Cuáles serán las proporciones de este árbol á los 80 años, término segun dicen del crecimiento. Durante mucho tiempo no se conocia otro medio de combatir las influencias perniciosas de los pantanos que desecándolos, operacion costosa y difícil.

Hoy en dia, gracias á los Eucaliptus, se puede neutralizar la accion de los gases méfíticos que se exparcen en la atmósfera, formando como una especie de telon vegetal de Eucaliptus, los cuales, gracias á su propiedad de absorber mejor que las otras plantas el hidrógeno y el carbono, ejercen una accion benéfica, gracias tambien á las propiedades aromáticas, una gran influencia en los sitios pantanosos. Es el árbol que absorbe más humedad de todos expárce vapores antisépticos que producen en la atmósfera un saneamiento verdadero. En todos los países donde existe desde hace algun tiempo, el clima es saludable. Impide las fiebres intermitentes, destruyendo los miasmas palúdicas.

En el reino de Valencia, y sobre todo en la Ribera, debe plantarse este árbol. Debe plantarse, si posible es, en el interior de las poblaciones, y sobre todo, en el alrededor y aun en los patios de aquellos edificios en donde la aglomeracion de gentes vicia el aire.

Una de las cosas que tiene que tomar en cuenta la comision que se encargue del desagüe de la Albufera, es lo que ésta pueda producir plantándola toda de Eucaliptus. Se ha calculado que en 18 años una hectárea puede dar 20.000 pesetas de productos. Ahora multipliquen ustedes por el número de hectáreas de la Albufera y verán si el negocio es ó no asombroso.

Así, pues, es preciso trabajar en la propagacion de este árbol de la riqueza.

Manuel Soriano Noguera. Gaublaux Diciembre 1887.

La liga agraria. Madrid 15 Diciembre 1887.

(Continúa la sexta sesión.)

El señor conde de las Almenas: Me levanto á protestar de las frases calumniosas consignadas en una hoja que ha circulado por aquí fríunfo, y como burlándose de mi hermosa compañera.

Ya lo veo, dijo esta, pero no muevas tanto ruido. Si Febé no se hallara en una senda cascajosa, añadió acariciando el cuello de su caballo, no cantarás victoria.

Hallábase entonces este joven cazador muy cerca de ella, y advertí que ambos me miraron, y hablaron entre sí pasito, como si la joven le rogase que hiciese algo que le desplacía, lo que manifestaba el cazador con cierta circunspección que casi oía á enfado. Al punto volvió ella la cabeza de su caballo á mi lado, diciendo: Bien, bien, Thorncloff, si no te place, lo haré yo; adelante. Señor mío, añadió mirándome, pedia á este joven, modelo de cortesía y de gentileza, que os preguntase si habeis oído hablar en vuestros viajes por esta comarca de un amigo nuestro, del señor Frank Osbaldiston, á quien esperamos hace algunos dias. Tuveme por muy feliz en hallar ocasion tan favorable para darme á conocer, y manifesté mi reconocimiento á pregunta tan obsequiosa.

En este caso, señor, repuso ella, como la cortesía de mi querido primo parece aun distraída, me permitiréis, aunque no sea esto muy conforme, que me constituya maestra de ceremonias, y que os presente al joven Squire Thorncloff Osbaldiston, y á Diana Vernon, que tiene también el honor de ser parienta de vuestro primo.

para mortificar, sin duda, á los consejeros de ferro-carriles. No protesto de que mi nombre se encuentre en la buena compañía del de esos consejeros, sino de lo escrito, si es que se consignó con intencion malvada. (Aprobacion)

Además—añade—yo deseo que aquí, donde no ha habido más que cargos y censuras, se pronuncie una alabanza á los que han hecho algo, y ese algo es el decreto que ayer publicó la Gaceta creando granjas escuelas experimentales. (Voces: No, no; es una farsa. Otros: Sí, sí; es lo que pedimos).

(El tumulto que se promueve es imposible de dominar por la presidencia. Todos en pié se crepan unos á otros)

El señor conde de las Almenas (logrando imponer silencio): El decreto á que me refiero es el triunfo de la Liga agraria; y si no pasad la vista por lo que hemos pedido en el tema 16. (Aplausos).

Para terminar—dice—yo pido á la Asamblea que acuerde invitar al ilustre hombre público Sr. Moyano, para que mañana se digné hacer el resumen de las discusiones. (Entre bravos y aplausos prolongados se acuerda así por aclamacion.)

De este modo, han concluido las sesiones de la Asamblea agraria; en que á la verdad, se han dicho algunas cosas útiles y razonables, al lado de bastantes exageraciones.

La sesion de hoy ha estado menos concurrida que las anteriores, si bien á última hora era mayor el número de informantes y de curiosos, que al comenzar.

LECTURAS APROBADAS.

La comision nombrada por la Asamblea de la Liga agraria para redactar las conclusiones relativas al temacuarto, ha estimado conveniente, despues de madurado exámen, subdividir aquellas en dos distintos grupos, relativo uno á los alcoholes y otro á los vinos, teniendo el honor de someter las siguientes á la aprobacion de la Asamblea.

Primer grupo: Alcoholes.—1.ª Los alcoholes industriales que se importen en España, cualquiera que sea su procedencia y grados, deberán ser desnaturalizados en las Aduanas.

2.ª Todos los alcoholes industriales pagarán el máximo de derechos de consumos informes para toda España y un derecho transitorio tan elevado como sea posible.

3.ª Se derogarán todas las disposiciones vigentes sobre esta materia para ponerlas en consonancia con las necesidades de las industrias vinícola y alcohólica, estableciéndose procedimientos de análisis de los vinos y alcoholes más exactos y adecuados que los hasta ahora propuestos oficialmente.

4.ª Al objeto de favorecer la fabricacion del alcohol de vino en nuestro país, convendría que el gobierno acordara la supresion ó suspension temporal de los derechos que devengan los aparatos destilatorios á su introduccion en España.

5.ª Debe fomentarse la explotacion del orujo de uva, como primera materia abundantísima en nuestro país, bajo el doble punto de vista de su riqueza en alcohol, y en tártaro, para regenerar esta antigua industria, antes limitada á la produccion del aguardiente, y extensiva á la de las materias tartáricas, tamino, materia colorante natural, aceite de pepitas de uva, aceites esenciales y abonos.

Segundo grupo: Vinos y vinagres.—1.ª Los vinos que se consuman en el país, ó se exportan serán objeto de la fiscalizacion consignada en las leyes y reglamentos propuestos por la comision nombrada en 7 de Enero último por el ministro de Fomento y en apunte para la formación de una ley sobre el comercio de vinos, tomando en consideracion en la sesion de la

Echábase de ver cierta mezcla de finura, de sencillez y de ironía en la manera con que pronunció miss Vernon estas palabras; yo le di otra vez las gracias, y le manifesté cuanto me felicitaba por haber tenido la dicha de encontrarlos. Hablando con verdad, dirigí de tal modo el cumplimiento, que fácilmente podía miss Vernon apropiarse su mayor parte; porque Thorncliff parecia ser una especie de aldeano sin el menor viso de educacion. Dióme con todo la mano, y manifestó entonces que me dejaba para ayudar á sus hermanos á contar los perros, y á reunir la jauría, diciéndoselo á miss Vernon, sin que le ocurriese excusarse conmigo.

—Miradle, dijo miss Vernon, siguiéndole con los ojos, mirad al príncipe de los chalanes y de los palafreneros: y por este amable personaje podeis juzgar toda la familia.—¿Habeis leído á Markham?

—¿A Markham? Ni aun tengo presente haber oido hablar de autor alguno de este nombre.

—¿No haber leído á Markham! ¡Pobre ignorante! ¿no sabeis que es el Alcoran de la tribu salvaje con la cual venís á residir? ¡Markham! el autor mas célebre de cuantos han escrito de cetrería? Voy desconfiando de vos, y mucho me temo que no conozcais tampoco los nombres mas modernos de Gibson y de Bartlet.

—En verdad que no, miss Vernon.

Asamblea de la Liga de 9 del corriente: 2.ª Se harán extensivas á los vinagres las disposiciones indicadas en la cláusula anterior.

El Sr. Moyano: Señores: Yo soy, entre todos los políticos, el más desligado de compromisos. Llevo más de cuarenta años en la vida pública y siempre dediqué preferente atencion á las cuestiones económicas, porque el estado de la agricultura lo exigía; y cuando pertencí á la comision de presupuestos del Congreso, pedí una rebaja en los gastos de 300 millones de reales, porque entonces no se peseteaba como ahora. (Risas.)

Si los gastos se rebajaran, no sentiríamos la crisis agrícola, que no se puede conjurar con el mejoramiento del terreno y de los abonos, ni con la instalacion de máquinas y otros adelantos modernos, sino con el dinero.

Aquí gastamos más de lo que tenemos, y explica este fenómeno porque se acude á recursos extraordinarios. Si esto no se hubiera hecho desde hace treinta años, el labrador estaria en mejor situacion.

Atribuye tambien la decadencia de la agricultura á las perturbaciones que en el presente siglo han creado las épocas de revueltas, en que la propiedad era insegura.

Se ocupa de la Caja de Depósitos creada el año 58 por Bravo Murillo, y dice que otros ministros se han apoderado de sus fondos para cubrir el déficit de los presupuestos.

Ya no queda—dice—ni aquel recurso de la desamortizacion ni este de la Caja de depósitos, y los gobiernos se ven obligados á acudir al crédito con emisiones de papel y préstamos, los gastos no han disminuido, y por eso el aumento de contribuciones. Es necesario, pues, que los presupuestos se hagan con recursos ordinarios, despues de considerable rebaja de los gastos.

Si esto no se hace, la agricultura, que hoy agoniza, será pronto un cadáver. (Grandes aplausos.)

(A esta hora hay bastante concurrencia y reina en el salon profundo silencio.)

Continúa el orador.

Dice que el modo de rebajar los gastos es subordinándolos á los ingresos. (Bien.)

Es conveniente y necesario tener un buen ejército; pero solo en el número que permita el Tesoro.

Afirma que lo mismo las naciones que los particulares, tienen que amoldarse á lo que puede gastar, citando como ejemplo el que en Inglaterra los gastos están enteramente subordinados á los ingresos.

Pagamos más por territorial que ninguna otra nacion. A pesar de tener Francia doble poblacion que nosotros, paga 184.000.000 de pesetas, mientras que asciende á 167 en España lo que se recauda por dicho concepto, y en Italia, con 29.000.000 de habitantes, satisface pesetas 126.000.000.

No quiero causar vuestra atencion, y voy á concluir pronto por no molestaros. (Todos: No, no.)

Dice, por último, que la opinion del señor ministro de Hacienda no es rebajar las tarifas arancelarias, sino los gastos en la produccion para que sean más baratos los productos.

Terminado el discurso del Sr. Moyano, escuchado en medio del más riguroso silencio, una prolongada salva de aplausos y bravos, acoje las últimas palabras del respetable hombre público.

El Sr. Bayo: Propongo á la Asamblea el nombramiento del Sr. Moyano para presidente honorario de la comision permanente de la Liga agraria.

(Todos: Si, si, por aclamacion.)

Un señor representante de Cuenca hace una

—¿Y no os avergonzáis! Vamos, veo que nos será fuerza negar que sois primo nuestro: ¿no sabreis pues herrar un caballo, limpiarle y estrillarle?

—Confieso que mando tales faenas al albeitar ó al caballero.

—¡Increíble indolencia! ¿Y sabeis, al menos, quitar á los perros el nervio de bajo la lengua para que no muerdan, ó cortarles las orejas, llamar á un halcon y disponer de la añagaza, ó bien...?

—Por favor, evitad mi confusion, pues confieso que no poseo ninguno de esos raros conocimientos.

—Por el cielo señor Franck, ¿qué sabeis hacer?

—Casi nada, miss Vernon; cuando está ensillado mi caballo, le monto, y ved ahí toda mi ciencia.

—Vamos, tal cual, dijo miss Vernon haciendo correr el suyo á galope. Teniamos delante una especie de palizada que cerraba el camino, y adelantéme yo á abrirla, cuando la saltó miss Vernon sonriéndose; vime precisado á seguirla, y en un instante estuve á su lado.

—Vamos, no perdamos todas las esperanzas; veo que aun podremos hacer algo de vos: á decir verdad, temia no fueseis un Osbaldiston muy degenerado, ¿pero qué os trae al alcázar de los osos? porque así llaman los vecinos á nuestra casa: supongo que estabais libre de permanecer en Londres.

proposicion en que se pide un voto de gracia á D. Alfonso Bayo. (Muchas voces: Por unanimidad. Otras: Por aclamacion.)

En esta misma proposicion se pide que la Asamblea considere como uno de sus timbres más preciados el contar en su seno á D. Claudio Moyano.

Los Sres. Moyano y Bayo dan las gracias, y esté último pide que el Sr. Moyano sea nombrado presidente honorario de la comision permanente que ha de continuar la obra iniciada por esta Asamblea.

Así se acuerda por aclamacion.

Noticias generales.

De un invento notable, por los beneficios que ha de reportar á todas las clases de la sociedad, pero especialmente á los pobres, nos dá cuenta un apreciable colega de Sanlúcar de Barrameda.

M. Monchot ha inventado un aparato para aprovechar la gran fuerza calorífera del sol y aplicarla al arte culinario.

Por medio de este aparato, perfeccionado por M. de Beville, y consistente única y exclusivamente en un ancho espejo cóncavo de forma octogonal, de un metro de ancho y poco más de alto, y compuesto de 58 trozos de espejo plano, se pueden cocer toda clase de carnes y legumbres en menos de media hora en verano y de cuarenta y cinco minutos en invierno.

EL ATMÍMETRO.—El profesor Jacobelli, de Nápoles, ha presentado á la Academia de Medicina de París, con el título de atmímetro, un aparato destinado á hacer penetrar en los pulmones diferentes sustancias medicinales, ya en inhalaciones; ya en polvORIZACIONES. Encargado de experimentar le Dujardin Beaumetz, le ha ensayado en 15 enfermos, de los cuales 10 sufrían afecciones pulmonares, 4 eran cloróticas y una presentaba una dilatacion del estómago. Los resultados obtenidos por casi todos han sido satisfactorios; así que los miembros de la comision han reconocido constituye un progreso real sobre todos los instrumentos empleados hasta aquí en la atmítria.

UN EXCÉNTRICO.—Le Gaulois refiere la siguiente anecdota, que si no es verdadera, está muy bien contada.

Sir William Dragg, un inglés riquísimo, alquiló en el otoño último un coche de plaza que le trasladase desde el hotel en que vivía, en Brighton, hasta el muelle, para ir á embarcarse en un yacht de su propiedad.

—¡Esperadme aquí!—dijo al cochero. Y se embarcó.

Se proponia hacer una corta excursion, por via de ensayo, pero como el yacht maniobraba admirablemente, se decidió acto continuo á dar la vuelta al mundo.

Entre tanto ¿qué hacia el cochero en el muelle de Brighton?

Esperaba.

Ni al día siguiente, ni otros despues, se movió de su sitio.

Solamente pidió y obtuvo licencia, para construir una especie de cobertizo, á fin de abrigarse en union de su caballo.

Trascurrió el año.

El cochero seguía viviendo allí, fumando su pipa recostado en la puerta y látigo en mano.

El caballo enganchado siempre, engordaba que era un gusto.

Al amanecer de cierto día anunció el vigia del puerto la llegada del yacht de Sir William Dragg, que despues de haber dado la vuelta al mundo, regresaba á Inglaterra.

El tono amistoso que usaba conmigo mi graciosa compañera, me animó á imitar su familiaridad, y contento con la intimidad que se establecia entre nosotros, le respondí en voz baja:—[Seria posible, miss Vernon, que miraseis mi residencia en Osbaldiston-Hall como una severa penitencia, en vista del retrato que me habeis hecho de sus habitantes, si no hubiese entre ellos una escepcion de que no me habeis hablado!

—¡Ah! Rashleigh, dijo miss Vernon.

—No, en verdad, pensaba, perdonadme, en una persona que se halla mucho más cerca de mí.

—Perdonad igualmente que hubiese tomado el arbitrio de hacer como que no os comprendia; pero ¿para qué tales rodeos? vuestra lisonja merece muy bien una cortesía, más como estoy á caballo tendreis á bien dispensármela por ahora, reservándoos para más adelante hacer valer vuestros derechos. Hablando seriamente, merezco la escepcion, porque os aseguro que, en medio de vuestros osos de primos, apenas hallaríais sin mí á quien hablar en el alcázar, exceptuando no obstante al viejo clérigo y á Rashleigh.

—Y en nombre del cielo, decidme, ¿quién es ese Rashleigh?

—Rashleigh es un personaje que quisiera que todo el mundo fuese como él, porque entonces seria él como todo el mundo. Es el más

La primera persona á quien descubrió al desembarcar fué al cochero.

Al verle no manifestó sorpresa alguna. —¡All right!—dijo.—¿Cuánto os debo?

El auriga presentó su cuenta cuidadosamente ordenada.

Ascendia á unas 15.000 pesetas.

Sin pestañear siquiera sacó sir William un cuaderno de cheques y con la cantidad reclamada llenó una hoja, entregándola al cochero.

—Ahora—dijo—llevadme al hotel.

Subió al coche, y cuando llegaron se dispuso á subir á su habitacion.

El cochero le detuvo.

—¿Y la carrera?

—¡Es verdad!

Y le dió dos chelines.

Apuntes locales y regionales.

AVISO IMPORTANTE.

Rogamos á todos aquellos de nuestros suscritores, tanto de fuera como de esta ciudad, que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan, por todo lo que resta de mes, quedar saldados, á fin de no interrumpir la buena marcha administrativa ni irrogar perjuicios con su morosidad.

En la hacienda denominada Argüeda, término municipal de Albatera, y en ocasion de hallarse algunos trabajadores ocupados en la recoleccion de aceitunas, se le disparó casualmente una escopeta á un muchacho, resultando muerta una jóven de quince años, llamada Adelina Flores Delgado.

Segun tenemos entendido, el pago de los haberes de los maestros del actual trimestre, se abrirá el día 18 del corriente en vez de haberlo el 22, como la ley dispone.

Esta anticipación establecida en años anteriores tiene por objeto que los interesados perciban sus sueldos antes de las fiestas de Navidad.

Los capitanes D. Julian Herrero y D. Pedro Timoneda Pons, han sido destinados al regimiento de Tetuan, de guarnicion en Alicante; el de la misma graduacion, D. José Cervera Aparicio, al depósito de Alcoy; y el teniente D. Mariano Marquez Calvo, al depósito de Castellon.

El martes próximo quedará abierto el pago de la mensualidad corriente á las clases activas y pasivas que cobran haberes del Estado.

Por real órden de 5 del mes corriente se dispone embarquen para Cuba y Puerto-Rico 3.300 reclutas del reemplazo de 1886, correspondiendo á dicho número los que á consecuencia de la real órden del 5 del pasado mes embarquen voluntariamente para aquellos ejércitos, pertenecientes al mismo reemplazo.

De éstos corresponden al distrito de Valencia: zona 42, 27 hombres; zona 43, 27 idem; zona 44, 32 idem; zona 45, 26 idem; zona 46, 32 idem. A Castellon: zona 47, 26 idem; zona 48, 28 idem; zona 49, 26 idem; zona 50, 27 idem. A Alicante: zona 51, 18 idem; zona 52, 21 idem; zona 53, 22 idem; zona 54, 29 idem; zona 55, 26 idem; zona 56, 23 idem. A Murcia: zona 57, 22 idem; zona 58, 29 idem; zona 59, 36 idem; zona 60, 32 idem.

Los reclutas pertenecientes al distrito de Valencia deberán estar en aquella capital el 28 de Febrero próximo.

Tambien se ha dispuesto el embarque de los reclutas destinados á Filipinas el día 13 de

jóven de los hijos de Sir Hildebrando, tendrá así vuestra edad, pero no es tan... No es tan bien parecido, en una palabra. En recompensa le ha dado naturaleza algunos granos de sentido comun, y la educacion ha añadido á ellos una buena dosis de instruccion: es lo que llamamos un hombre de entendimiento en este país, en que son raros los de maduro caletre: parece que le destinan para la Iglesia; pero no se da mucha prisa en tomar las órdenes.

—¿De la Iglesia católica?

—¿De la Iglesia católica! ¿Y de cuál habia de ser? Más olvidaba que me han dicho que sois hereje; ¿es verdad, señor Osbaldiston?

—No niego la acusacion.

—Sin embargo habeis habitado fuera de Inglaterra y en países católicos.

—Por espacio de cuatro años.

—Mas volviendo á Rashleigh, le juzgareis el hombre mas amable que hayais nunca visto, durante una semana al menos: si quisiera tomar por querida á una mujer ciega, á buen seguro que la conquistará; pero los ojos destruyen el encanto que embelesa al oido. ¡Buen Dios! ya nos vemos en el patio del viejo alcázar, que parece tan salvaje y gótico como todos sus habitantes. La compostura que exige Osbaldiston no es gran cosa; pero estoy tan acalorada, que es preciso que me desembarace de todos estos atavíos; y á más ¡este sombrero es tan pesado é incómodo! continuó qui-

Enero. Al distrito de Valencia corresponden 10.

La direccion general de Obras públicas ha señalado el día 18 del proximo mes de Enero para que se verifiquen las subastas de adquisicion de piedra con destino á las carreteras de Mislata á real de Montroy, Albaida á Gandia, Liria á Alicante, Jativa á Alicante, Casas del Campillo á Valencia, Madrid Castellon y Ademuz á Valencia.

Le han sido concedidos quince dias de licencia al gobernador civil de la provincia señor D. Fernando F. Valderrama.

Las dos empresas de coches que hacian el servicio entre Jativa y esta ciudad han venido á un arreglo, quedando convertidas en una sola.

De esta avenencia quien ha salido perdiendo es el viajero, que desde hoy le costará más caro el billete de pasaje, cuyo precio ha sufrido un aumento considerable.

Efecto tambien de este arreglo, desaparece la combinacion que tenia con el ferrocarril una de las citadas empresas.

En cambio se establecen dos expediciones diarias entre ambos puntos.

El billete que antes valia 9 reales, costará desde hoy 21.

Esta noche se celebrará una escogida y variada funcion en el teatro de Cervantes. Se pondrá en escena el popular drama en cuatro actos del inmortal D. José Zorrilla, titulado *El Zapatero y el Rey*, desempeñado por la Sra. Ayamonte, Srta. Catalá y Sres. Crespi, A. V. Arques, Bordera, E. R. Jordá y acompañamiento. Para final se representará la bonita pieza en un acto *La sota de bastos*.

Probablemente hoy empezará á hacer uso de la licencia que ha obtenido el Gobernador civil de esta provincia D. Fernando F. de Valderrama. Durante su ausencia quedará encargado del Gobierno el Secretario del mismo D. Teodoro Ramirez de Arellano.

Solamente asciende á siete el número de pueblos de esta provincia que todavia no se han hecho cargo de las cédulas declaratorias para el nuevo censo de poblacion.

Esto noche se pondrá en escena en el Teatro principal, la aplaudida comedia en 3 actos, original del Sr. Ramos Carrion, titulada: *El noveno mandamiento*, cuyo desempeño se halla confiado á las Sras. Sanjuan y Echevarria y los Sres. Eliseo, Barceló, Zori, Cos y Gallo (D. E.) Despues se pondrá en escena por primera vez en esta ciudad, el juguete cómico-lírico, letra de D. Mariano Pina y música del maestro Fernandez Caballero, cuyo titulo es: *Para casa de los padres*, siendo desempeñado por la primera tiple cómica Srta. Vila (D.ª C.), Sra. Echevarria y Sres. Gallo (D. E.), Zori y Sanjuan (D. P.)

Siguen los ensayos de la zarzuela en dos actos *De Jetafe al Paraiso ó la familia del tio Maroma*, cuya primera representacion se efectuará muy en breve.

Y vá de estallidos.

Anteayer estalló con grande estrépito y sin causar daños, afortunadamente, un garrofon de aguardiente de caña, en la tienda de Santa Lucia, calle de Sto. Tomás, núm. 3.

Ayer mañana, á su vez, reventó en la puerta de la Administracion de Consumos un pellejo de vino, formando su contenido un gran charco en la plaza de San Agustin.

Muchos de los espectadores lamentaban no ser mosquitos para aprovecharse de la inundacion vinosa.

Nuevamente anunciamos hallarse en poder del gefe de municipales Sr. Segura, un Rosario de plata que dias atrás fué hallado á la salida de la iglesia parroquial de Sta. Maria. Si en el nuevo plazo que se dá para recogerlo, no se presenta dueño, será dicha prenda entregada al que se la encontró para que disponga libremente de ella.

El tiempo que ayer mañana se presentaba magnifico y primaveral, sufrió ayer tarde un cambio, inclinándose á la variabilidad.

El vientecillo que reinaba era húmedo y fresco, no obstante lo cual el termómetro á la caída de la tarde señalaba 11.º centígrados sobre cero.

La casa editorial Bailly-Bailliere de Madrid, se ha servido enviarnos uno de los bonitos calendarios americanos que ha puesto á la venta para el año próximo. Dichá casa es una de las primeras en la publicacion de dicha clase de calendarios y no hay ninguna otra que puede competir con ella en condiciones de baratura y elegancia de los almanáques.

Damos las gracias al señor D. Carlos Bailly-Bailliere por su fina atencion.

El último número de *La Ilustracion Madrileña*, que ayer recibimos, no desmerece de los anteriores por sus condiciones artisticas y literarias.

Tambien es digno de recomendacion el semanario satírico *Don Quijote*, que se publica en Madrid y el cual contiene chispeantes escritos y excelentes caricaturas.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales en el día 16 de Diciembre de 1887.

NACIMIENTOS.

Ninguno.

DEFUNCIONES.

Vicente Pascual Botella, 65 años, Hermanitas de los Pobres.

Vicente Mora Llopis, 13 años, S. Mateo 19.

Maria Castelló Hernandez, 34 años, San José 70.

Correspondencia de Madrid.

16 de Diciembre de 1887.

Para exponer lo que piensa sobre el llamamiento del general Palacios á la Peninsula, el Sr. Vida hizo ayer tarde un discurso de dos horas en el Senado; pero si tenia este señor senador por lo que se vé, decidido propósito de hablar, ¿por qué no ha pedido á sus amigos un turno en el Mensaje ó por qué no se ha sustituido al señor Fabié en una enmienda análoga á la que éste ha formulado? Siquiera las formás parlamentarias se habrian llenado mejor, porque para una sencilla alusion, como la que le hizo de encargo el Sr. Ména, hacer un discurso de dos horas, nos parece mucho hablar.

El Sr. Vida, por lo que hemos colegido, ha querido principalmente significar que el gobierno está tan cohibido por la presion de los autonomistas, que para huir de este embarazo ha herido con sus medidas el principio de autoridad en las provincias de Ultramar.

El Sr. Balaguer, ciñéndose con buen sentido al objetivo principal de la oracion del Sr. Vida recordó los precedentes del llamamiento del general Palacios, para demostrar, en nuestro concepto, de un modo persuasivo, que encontrándose el gobierno con la reclamacion de medidas extraordinarias, que consideraba necesarias el gobernador general de Puerto-Rico, y con que allí surgian de improviso peligros y complicaciones no bien definidos, creyólo más conveniente llamar para pedir esplicaciones al capitán general, sin que esté llamamiento produjese los males tan campaneados por el señor Vida, porque los hechos están á la vista, y los hechos dicen que despues de este llamamiento el orden se ha mantenido de un modo regular é inalterable, sin necesidad de medida alguna extraordinaria.

Pero en el fondo de este debate halatido una aspiracion del viejo partido peninsular, que debiamos creer muerta despues de la política conciliadora y verdaderamente patriótica trazada por el señor general Martinez Campos en el Zanjón, y que tambien debiamos considerar ya marchita en el corazon de los primeros estadistas del partido conservador.

Frente á la guerra y á la rebelion, claro es que la bandera de la patria es lo primero y los primeros los que la defienden con su sangre ó con sus intereses; pero restablecida la paz, un gobierno verdaderamente nacional, debe representar la armonía, el olvido y la fraternidad; y por encima de todo, distinguir con perspicacia las aspiraciones nobles y bien intencionadas, de lo que pueden ser, en algun grupo de peninsulares, egoismo, suspicacia, rencor y apasionamiento.

Bajo este punto de vista, nos parece, por tanto, miope, anticuara, torpe y contraproducente la política que para las provincias de Ultramar quieren los conservadores chapado á la antigua.

Despues de la alusion del Sr. Vidal se produce un incidente vivo entre los Sres. Tejada de Valdosera y ministro de la Guerra. Sobre este incidente hablará tambien más adelante, en su turno, el señor Primo de Rivera.

En el Congreso ha consumido el tercer turno contra el dictámen de lo Contencioso el señor Gutierrez de la Vega, que es un diputado celoso de sus deberes y que estudia bien los asuntos, aunque con el inconveniente de apasionarse, á veces, demasiado; y por la comision le ha contestado su digno presidente, el Sr. Capdepon, que ha hecho un discurso verdaderamente notable por la claridad en la exposicion y la fuerza de los razonamientos.

Sobre el párrafo primero ha hablado, á última hora, el Sr. Labra, contestándole, en términos muy corteses, el Sr. Alonso Martinez.

Pero ayer, las noticias que comunican los telegramas extranjeros fijan más nuestra atencion que los sucesos del interior.

Los despachos últimos recibidos de Paris, dan cuenta de las dificultades angustiosas que están ofreciendo á M. Carnot las divisiones y los rencores de los grupos republicanos, hasta el extremo de establecerse ya la hipótesis de

que en un periodo breve tenga que abandonar el Eliseo el recién electo Presidente de la República.

Ahora el pretesto lo ofrece la composicion del nuevo ministerio; pero como lo propio ocurría ya, en los dias del mandato de M. Grevy; y todos recordamos, que recientemente, antes de venirse al ministerio Tirard, se hicieron estérilmente esfuerzos para otras combinaciones, por los Sres. Goblet y Failleres, lo que resulta claro es, que en el fraccionamiento á que han llegado los partidos republicanos; en tanto grupo, y en tanto jefe, en tanta ambicion, y en tanto rencor, es donde hay que buscar la causa originaria de la anarquía y de la impotencia á que corren en Francia todos los organismos de gobierno; suceso no del todo nuevo, pues algo de esto pasó ya en España en aquel periodo, en que atacada la autoridad de Narvaez, se fueron devorando sucesivamente los gabinetes de Bravo Murillo, Lerzundi, Armero y San Luis.

Hoy, ó á lo sumo mañana, créese concluya en el Congreso la ley de lo Contencioso.

En el Senado, hablará á primera hora el general Salamanca, y despues irá la enmienda del Sr. Fabié.

Vuelven á ser tristes, por desgracia, las noticias sobre la salud del príncipe imperial de Alemania.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha estado ayer mañana en Palacio para dar gracias á S. M. por el alto honor que le ha conferido.

Nada más de notable.

Telegramas.

Paris 16 (6:25 t.)—48 exterior español—67:68

Segun los últimos telegramas recibidos de Berlin en Austria ha principiado la concentracion de fuerzas lo que hace temer con gran fundamento que será imposible evitar se turbe la paz en Europa. Rusia por su parte no ha cesado en hacer grandes preparativos de guerra. Se ha confirmado de una manera oficial, que los italianos han sufrido una grande y nueva derrota en las inmediaciones del Massuah. Han salido gran número de soldados para reforzar la guarnicion.

Un despacho de San Petersburgo niega haciéndose eco de un diario ruso, que la concentracion de fuerzas de tropas rusas sobre la frontera de Galitzia obedezca á un propósito agresivo, añade que por esta razon tambien se les debia considerar en la misma actitud á Austria y Alemania, toda vez que están practicando idénticas operaciones.

Para el próximo lunes está anunciada en Paris la gran recepcion de la Embajada Española en aquella capital.

Témense grandes inundaciones en ésta á causa de la gran crecida que han experimentado el rio Rodano y otros, como consecuencia de las muchas lluvias.

Berlin 16.—Se ha recibido un estenso telegrama de San Remo, manifestando que el doctor Mackenzie, ha hecho un detenido y escrupuloso registro en la garganta del Príncipe Imperial.

De dicho reconocimiento resulta que si bien es cierto, que de la aparicion del nuevo tumor pueden resultar nuevas y graves complicaciones, no es exacto que la enfermedad del Príncipe Imperial haya adquirido un desarrollo tal que se desconfia de salvarle.

Tambien niega dicho Doctor, que el tumor tenga todos los caracteres de cancerosos.

Paris 16.—Mañana suspenderán sus sesiones estas Cámaras. Continúa la lucha y divisiones entre las diferentes tendencias republicanas, y sigue acentuándose el rumor de la posible dimision de Mr. Carnot, si no consigue una armonía que haga posible gobernar.

Madrid 16 (8:35 t.)—Bolsin últimos cambios Madrid: Contado 66:85.—Fin de mes, 66:80.—Próximo, 000.—Exterior, 68:40.—Amortizable, 84:20.—Cubas, 98:30.—Banco de España, 421:00 operaciones.—Barcelona: Interior 67:00.—Exterior, 68:50.

Segun telegramas oficiales recibidos esta mañana, los cerrajeros han secundado la huelga de albañiles y carpinteros.

Tambien se confirma oficialmente que tres guardias civiles del 14 tercio apalearon á la entrada de Barcelona á un grupo de obreros de Sans. Por el ministerio de la Gobernacion se ha teleografiado al Gobernador civil de aquella provincia al objeto de que instruya las oportunas diligencias en averiguacion de los hechos.

Esta tarde se ha verificado en la Iglesia de S. José el bautizo de la niña del Sr. Romero Robledo. Asistieron al acto todos los hombres importantes del partido Reformista y como padrinos el Sr. Marqués de Oliva en representacion del banquero cubano Sr. Calvo y como madrina la hija mayor del Sr. Romero. Despues de la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Madrid 16 (10:15 noche).—En el Congreso el Sr. Cañellas da lectura á varios sueltos de la

prensa de Tarragona denunciando abusos cometidos por el Gobernador de aquella provincia, y pregunta al Gobierno si se halla dispuesto a castigar dichos abusos.

El Sr. Albareda contesta no ser cierto lo que manifiestan dichos periódicos y hace una calurosa defensa del Gobernador Sr. Puigerver, estrañándose que haga eco de tales acusaciones el Sr. Cañellas. Este insiste en que si no se corrigen dichos abusos esplanará una interpelacion sobre el asunto.

Despues se reunieron las secciones para el nombramiento de comisiones siendo la más importante la de la ley de empleados para la que fueron elegidos los Sres. Fabra, y Floreta, Azcárraga Rodriguez Cerrea, Baselga, Cepelva Alvarez, Mariño y Rodriguez Sanpedro.

SENADO.—El Sr. Fabié apoya su enmienda al Mensaje, pronunciando un violento discurso en contra de los proyectos del general Cassola, afirmando que estos serán un constante peligro para las instituciones y para la paz segun declaró en cierta ocasion el señor Alonso Martinez, poniendo en completo desacuerdo con el señor ministro de la Guerra. Combate el servicio obligatorio como peligroso y perjudicial. Se extiende en consideraciones acerca de lo que costaria al país un ejército establecido en la forma que lo desea el general Cassola.

Al Sr. Fabié le contestaron los Sres. Paso y Delgado y ministro de la Guerra.

El Sr. Albazurza habla para alusiones á consecuencia de haber interpretado mal una frase del Sr. Cassola respecto á la democracia Española.

Madrid 16, (11:40 noche).—Mañana á primera hora hablarán en el Senado los señores Beranger y Salamanca. Espéranse con impaciencia sus declaraciones.

En el Congreso se ha reunido la minoría union republicana. El Sr. Pedregal dió cuenta del resultado de la conferencia celebrada con los representantes de las fracciones republicanas. Respecto á pedir en el Congreso una amplia amnistia fué asunto de que se ocuparon con detenimiento sin tomar acuerdo de carácter definitivo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de la Esperanza.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Fausta.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—28 abono.—EL NOVENO MANDAMIENTO.—PARA CASA DE LOS PADRES.—A las ocho.

TEATRO CERVANTES.—Funcion para esta noche.—EL ZAPATERO Y EL REY.—LA SOTA DE BASTOS.—A las ocho.

Nodrizas.

Rosario Tormos, leche de 9 meses desea encontrar criatura.
Darán razon calle de S. Nicolás núm. 130.

Otra.

Isabel Silvestre, de 25 años le edad y leche de 8 meses, desea encontrar criatura.
Darán razon en la calle de la Corbella, 5.

GUANOS REFORZADOS

DEPÓSITO PARA LA VENTA
Posada de Campello (Puerta de Villena)
ALCOY.

Primera Gramática Española Razonada

por D. MANUEL DIAZ RUBIO y CARMENA, presbitero (El Misántropo) —Segunda edicion corregida y aumentada. Madrid, 1887.—Dos magníficos tomos en 8.º con buen papel y esmerada impresion. Precios. En Madrid, en rústica 15 pesetas; en pasta ó tela á la inglesa, 18. En provincias, en rústica 17 pesetas; en pasta ó tela á la inglesa, 20.

Se halla de venta en la Libreria editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales literarias de la Peninsula y Ultramar.

Hallazgo

En poder del cabo de municipales, D. Joaquin Segura, se halla un rosario de plata, que hace sobre un mes se encontró á la salida de la Parroquia de Santa Maria.

La persona á quien se le haya extraviado, puede avistarse con dicho señor Segura.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
 COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
 domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España
 CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 de pesetas.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion	Pesetas	30 361.075
Riesgos en curso	>	22.794.123.11
Reservas	>	857.031.60
Siniestros pagados	>	343.700
Activo	>	11.884.252.90

La Compañia para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES
 DE
D. SECUNDINO BELDA
 NATIVA.

Destilacion a vapor.—Aguardientes puros de vino.

Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españoleto y otros.
 Para pedidos pueden dirigirse al unico agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene a disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

DINAMIZADO-ARTIGUES
 Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desarréglos periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia y Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.
 Es preferido su uso a las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser más grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago.
 Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco gratis, 3 pesetas.
BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES
 Noguera, 10.—Játiva.
 De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

JOYA MEDICINAL
AGUAS MINERALES NATURALES DE
CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfatadas,
 Unicas de su especie conocidas.
 Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.
 Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-Escrofulosas y Anti-sifilíticas. Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
 Al público en general.
 Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse a perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos a los que se proponga, ó sea a los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito ó hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó solodicen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consúete sobre ello a los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA
 Como purgantes, de 120 a 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.
 Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas Aguas, dirigirse a **R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID**

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres a domicilio a precios baratísimos, garantizando su buena marcha.
 Para más informes Administración de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

LA MARGARITA EN LOECHES
 Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso gen ral y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
 No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
 En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

Unico gran diploma de honor
 concedido a las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sáenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesentería, llagas, toses, rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se espenden en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido
 Mas de dos millones de purgas.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS
 GRAN FABRICA DE CAJAS DE CARTON DE
Rafael Matarredona.—ALCOY.
 Esta casa construye en breve tiempo con perfeccion y economia cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinadas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pídase muestras y precios.

LA NEW-YORK
 COMPAÑIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
 Fundada en 1843. Dió principio a sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo a primas y contratos fijos.
 Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.
Fondo-garantía; 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.
 Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas a beneficios quinquenales.—Pólizas a favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario a prima vitalicia por defuncion—Seguro por defuncion a prima temporal.—Seguros mixtos a muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas. Por seguros de capital diferido, a plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual. Sucursal en España (autorizada por Real Orden),
 calle de Alcalá, 12, Madrid.
 Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.
 Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.
 Agencia en Alcoy a cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

ANIS DEL FIGARO
 (EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)
 Elogiado por más de

300
 periódicos de todo el globo.
 Fabricante: Martínez Imbert.—Valencia.
 Oficinas: Pascual y Genis, 47.
 Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Peninsula, Ultramar y Extragero.
 Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustin.

LORENZO MOLTÓ
 GRABADOR
 en madera y en toda clase de metales.
 San Mateo, 44.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, por siendo la que da vida a todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.
 El hierro Quesada, enriquece y da fuerza a la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.
 Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.
 Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.
 Dura hasta dos meses.
 Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido a menor precio.
 Valencia: Dr. Quesada.
 Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Mollor y Mengual.

VENTA
 Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.
 En la Imprenta de este periódico, S. Mateo, 44, darán razon.

PARA NAVIDAD
 Carne de membrillo, cochura Jalea.
 A precios fabulosos encontrarán todas las personas de buen gusto que deseen tan rico dulce, en casa de **FABIAN CANTÓ**.
 Tap, 15.—ALCOY.

TIENDA DE SANTA LUCIA
VENTA A PRECIO FIJO Y CON GARANTIA.

En este establecimiento se han recibido los chorizos frescos que se venden a 3 y 1/2 y 5/75 pesetas docena.
 Queso Gruyer a 1.50 pesetas libra.
 " Bola a 1.50 y 1.62 " " "
 " Plato a 1.62 " " "
 " Manchego a 1.12 " " "
 Salchichon de Lion legitimo a 9 pesetas kilo.
 Mortadella de Bologne a 8 " " "
 Sobresadas de Tárben a 4 " " "
 Longaniza a 3.50 " " "
MANTECA LEGITIMA DE FLANDE:
 Clase extra 6.50 pesetas kilo
 1.ª 6 " " "
 En latas de 1,4 de kilo 2 pesetas; clase extra.
 En id. de 1/2 " 3.50 " " "
 En id. de 1/2 " 3.25 " " "
 Aceitunas sevillanas a 50 y 60 céntimos libra. En cunetes 2, 2/25 y 2/50 pesetas.
 Azúcar de varias clases, desde 7.50 a 14 pesetas arroba. Por libras de 25 a 50 céntimos.
 Café crudo y tostado, Chocolates de varias clases y precios.
 Cacao, Canela, Té, Arroz, Judias y legumbres de todas clases.
 Galletas, Pastas para sopa, Fideos, Sopa a la Julien, Tapioca y otras.
 Garbanzos de Castilla de 9 a 20 pesetas y desde 6 a 8 pesetas barchilina.
 Pimienta colorada, Clavos Especia y Pimienta negra, clase superior.
 Tripas para embutidos
 Bujías fósforos, Almidon, Aceite y Petróleo.
 Conservas de todas clases y otros muchísimos artículos que seria largo enumerar.
 Como siempre, el dueño de este establecimiento garantiza la legitimidad de sus géneros puesto que en su casa nada se adultera.
 Se realiza la seccion de vinos y licores a precio de coste.
 Tambien ofrece al público la seccion de Herboristeria recientemente montada en su establecimiento, compuesta de yerbas, flores, raices jarabes y pastillas medicinales.
 Próximo a recibirse Salchichon de Vich fresco.

MANUEL SEGURA
 Santo Tomás, 3.—ALCOY.
 No fiarse de las adulteraciones.

COMPAÑIA COLONIAL
 PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Chocolates, Cafés y Tés
Tapioca-Sagú.
 VENTA. En todas las poblaciones del Reino.
 Depósito general; calle Mayor, 48 y 20
MADRID.